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La cheminée d’Aramon sera détruite en juin

Haute de près 260 mètres, la cheminée de l’ancienne Centrale de production thermique (CPT) d’EDF à
Aramon devrait être détruite en juin prochain selon une information de nos confrères de Midi libre.
Construit à partir de 1974, puis mis en service en 1977, le site de production d’électricité d’une capacité
de production de 1 400 Mégawatts avait été définitivement mis à l’arrêt le 1er avril 2016.

La centrale devait fonctionner jusqu’en 2023
Cette fermeture avait été préconisée par la DPIT (Direction de l’ingénierie de production thermique) du
comité exécutif du groupe EDF dans le cadre projet de loi de transition énergétique. A l’époque, on avait
estimé son fonctionnement au fioul  trop polluant.  Initialement,  cette centrale devrait  pourtant  être
opérationnelle jusqu’en 2023. C’est d’ailleurs pour cela que l’infrastructure avait fait l’objet d’importants
travaux en 2008 (70M€) et 2009 (30M€) pour remettre à niveaux les tranches 1 et 2, qui suite à ces
chantiers, avaient réduit de 40% les émissions de dioxyde de souffre et de 10% celle des poussières.
Destinée à sécuriser l’approvisionnement électrique français, la CPT d’Aramon avait pour vocation à être
peu utilisé. Son rôle étant de produire rapidement de l’énergie, avec une mise en route en moins de 6
heures,  afin  de  répondre  efficacement  aux  variations  du  réseau,  notamment  lors  des  pics  de
consommation.
La centrale a vu son rôle se renforcer à partir de l’hiver 2006 ainsi que lors des périodes estivales, où bon
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nombre de centrales nucléaires étaient à l’arrêt pour cause d’inspection. La généralisation de l’usage de
la climatisation durant ces périodes avait également entrainé de plus en plus de pics de demande en
énergie. D’une trentaine d’heures de fonctionnement par an au milieu des années 2000, la centrale
gardoise est ainsi monté jusqu’à près de 90h durant ses dernière années de fonctionnement.

Construite entre 1974 et 1977, la cheminée de la centrale d’Aramon culmine à 252 mètres de
hauteur. A l’époque, elle fût la plus haute cheminée de France jusqu’à la mise en service de celle de
Gardanne (297 mètres) en 1984.

Un super groupe électrogène
A l’époque, cette mise à l’arrêt avait alors posé la question de la sécurisation de l’alimentation du réseau
électrique en cas  d’incident  sur  un site  de production où lors  de l’arrêt  d’urgence d’une centrale
nucléaire. EDF, alors sous la pression de l’ouverture à la concurrence du marché de l’énergie voulue par
l’Union européenne, avait alors décidé de privilégier une production à flux de plus en plus tendu, tout en
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faisant l’économie d’un site employant directement 130 personnes (+450 emplois induits) dont le coût
annuel de fonctionnement était de l’ordre de 30M€.
L’impact du conflit en Ukraine sur la fourniture d’électricité donne aujourd’hui un éclairage nouveau sur
les conséquences de cette fermeture rappelant qu’il est désormais difficile de se passer de ce super
groupe électrogène dont la capacité de production représentait 40% de celle de la centrale nucléaire de
Tricastin qui, elle-même, représente 6% de la capacité de production d’électricité en France.

Disparition du plusieurs symboles industriels
Si la destruction de la cheminée était déjà actée de nombreuses voix s’était élevé contre la démolition de
ce symbole de l’industrie du Gard rhodanien servant même de point de repère à la navigation aérienne.
Le détail des modalités de l’opération n’est pas encore connu mais la destruction devrait affecter la
circulation fluviale, routière, aérienne ainsi que les riverains.

Autre symbole industriel local, les deux tours aéroréfrigérantes du site nucléaire industriel de
Tricastin vont aussi disparaître du paysage à partir de 2024.

Cette annonce vient en écho de la confirmation de la destruction des deux tours aéroréfrigérantes du site
nucléaire industriel de Tricastin. Situé entre Bollène, Saint-Paul-Trois-Châteaux et Pierrelatte, ces deux
tours de refroidissement hautes de 123 mètres ont vu le jour en 1979 lors de la création d’Eurodif, l’usine
d’enrichissement d’uranium arrêté définitivement en mai 2012. Depuis, cette dernière a été remplacée
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par l’usine Georges-Besse 2 (GB II) dont le fonctionnement demande 98% d’énergie en moins.
Servant à évacuer la vapeur d’eau, les tours ont donc été mises à l’arrêt il y a un peu plus de 10 ans
désormais. Dès lors, leur sort était scellé. En effet, à partir du moment où il n’y a plus d’humidité, le
béton des tours sèche peu à peu avec le risque qu’il s’effrite lentement.
La démolition des tours va débuter en 2024 pour s’étaler jusqu’en 2028. Contrairement à la cheminée
d’Aramon, c’est la solution du ‘grignotage’ (ndlr : déconstruire le bâtiment du haut vers le bas) qui
devrait être retenue afin de venir à bout des 25 000 tonnes de béton des deux édifices à cheval sur la
frontière entre le Vaucluse et la Drôme.

Rhône Lez Provence : le sentiment de la peur
mis en lumière pour les Nuits de la lecture
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Les 7ᵉˢ Nuits de la lecture, initiées par le ministère de la Culture, se tiendront du jeudi 19 au
dimanche 22 janvier. Pour l’occasion, les bibliothèques de Mondragon et Bollène proposent des
soirées exceptionnelles pour mieux comprendre la place de la peur dans la littérature.

Demain, le jeudi 19 janvier, la bibliothèque de Mondragon propose un atelier nocturne, de 19h30 à 21h,
pour vous préparer au concours d’écriture sur les thèmes de la peur et de la nuit organisé dans le cadre
de la Fête du Drac. Cet atelier est gratuit et ouvert à tous à partir de 14 ans.

Le vendredi 20 janvier, la bibliothèque de Bollène mettra en lumière l’auteur Edgar Allan Poe à 18h et
diffusera  la  pièce  radiophonique  ‘Le  Portrait  Ovale’,  suivie  d’une  lecture  musicale  ‘Le  chat  noir’,
interprétée par la Compagnie Maâloum.

Le samedi 21 janvier, vous pourrez rencontrer l’auteur bollénois de romans policiers Maxime Roux et
échanger autour des questions ‘Qu’est-ce qui nous fait peur ? Comment fait-on peur ?’ à la bibliothèque
de Mondragon. Ce moment d’échange, organisé en partenariat avec les jeunes des Espaces-jeune du
Rés’IN, est gratuit et ouvert à tous de 20h à 21h.

https://www.nuitsdelalecture.fr
https://compagniemaaloum.com
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Plus d’informations au 04 90 63 56 82.

V.A.

Bollène : remise de chèque à l’AFM Téléthon

Les 2, 3 et 4 décembre 2022, la municipalité et les associations de Bollène se sont engagées en faveur de
la recherche contre les myopathies. Elles ont pu compter pour cela sur la générosité des Bollénoises et
des Bollénois, qui se sont mobilisés pour cette noble cause.

A l’occasion de ce grand évènement solidaire, de nombreuses animations ont été organisées grâce à la
mobilisation des associations de la ville : concours de tarot, séance du judo, flash mob, match de basket,
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baptêmes de plongée, cours de bébé judo, tournoi de rugby, match de handball, loto et tombola ont
jalonné ces trois journées.

Devant une quinzaine de représentants d’associations, Anthony Zilio a salué la mobilisation des Bollénois
et l’implication du secteur association. « Sans la collaboration entre les services de la mairie et les
associations, ce grand élan de générosité n’aurait pas été possible », a-t-il souligné.

Grâce aux associations, aux bénévoles et aux habitants, M. le maire, Anthony Zilio et son adjoint aux
sports et à la vie associative, Christian Auzas, ont remis à l’AFM Téléthon un chèque d’un montant de
1 583,83 €.

J.R.

Bollène : adoptez un sapin en manque de
foyer
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La Communauté de communes Rhône lez Provence (CCRLP), offre à l’adoption les 300 sapins de Noël en
pot commandés en décembre dernier pour décorer les trottoirs et les devantures de magasins.

 « Dans le contexte actuel, souvent morose, il était pour moi important de garder la féérie de Noël tout en
pensant à demain et à l’environnement en offrant une seconde vie à ces sapins qui viendront embellir les
jardins de tous. » explique Anthony Zilio, maire de Bollène.

L’opération lancée ‘Adopte un sapin’ propose donc aux habitants du territoire de récupérer gratuitement
jusqu’à trois sapins afin de les replanter dans leur jardin.

Jusqu’au vendredi 20 janvier de 8h30 à 11h – Parking à l’angle de l’avenue Emile Lachaux et la
rue Alexis Davis à Bollène

M.C.

https://ccrlp.fr/
https://www.linkedin.com/in/anthony-zilio-92198b78/?originalSubdomain=fr
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Lutte contre le gaspillage : les magasins
E.Leclerc vauclusiens arrêtent la distribution
des prospectus

D’ici  à  septembre  2023,  les  734 magasins  du Mouvement  E.Leclerc,  dont  les  six  centres
commerciaux vauclusiens, auront cessé toute distribution de prospectus dans les boîtes aux
lettres. Plus de 50 000 tonnes de papier seront ainsi économisées chaque année.

Cette décision est l’aboutissement d’une démarche engagée depuis plusieurs années par le Mouvement
E.Leclerc pour réduire la consommation de papier. Elle s’inscrit également dans la lignée des initiatives
de l’enseigne pour limiter l’impact de son activité sur l’environnement, initiée dès 1996 lors de l’arrêt des
sacs à usage unique en sortie de caisse.

« Je suis fier que les 600 adhérents E.Leclerc aient décidé de s’attaquer à un tabou : le bourrage des
prospectus dans les boîtes aux lettres. Bien sûr, il y a un risque commercial. Mais enfin, 50 000 tonnes de
papier économisées par an, ça ne peut être que bénéfique en termes d’émission de CO2 et de carbone » a
déclaré Michel-Edouard Leclerc, président du comité stratégique des centres E.Leclerc.
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Un arrêt progressif d’ici septembre 2023

Cet arrêt  de la  distribution des prospectus est  une démarche déjà  effective dans une centaine de
magasins du Mouvement (les centres E.Leclerc de Luçon, Ville-la-Grand, Rambouillet, Trélissac…). A la
fin du mois de mars, 250 magasins auront arrêté. D’ici à septembre 2023, l’arrêt sera progressif pour se
généraliser à l’ensemble des 734 magasins du Mouvement, dont les centres d’Apt, d’Avignon, de Bollène,
de Carpentras, de Morières-lès-Avignon et de Valréas. A cela s’ajoute aussi celui de Grand Angles, aux
Angles sur le territoire de la communauté du Grand Avignon.

Des alternatives en magasin et sur internet

En cette période d’inflation, la recherche de bons plans reste prioritaire pour les consommateurs et pour
les magasins E.Leclerc il n’est pas question de limiter l’accès des clients à ce type d’informations. Une
alternative numérique va être mise en place avec des prospectus entièrement disponible via internet
(appli Mon E.Leclerc, sites marchands de l’enseigne, newsletters…). Pour accompagner les clients peu,
ou pas,  familiarisés  avec ces  supports,  les  équipes  d’accueil  en magasin  seront  mobilisées  et  leur
indiqueront comment télécharger et utiliser l’application, comment scanner le QR code du catalogue,
comment s’inscrire à la newsletter, etc.

Les clients attachés au papier pourront encore trouver quelques exemplaires de leurs prospectus au
format papier en magasin.  

J.R.

Bollène : l’esprit de Noël s’invite dans la ville
dès ce jeudi
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A partir du jeudi 8 décembre, l’esprit de Noël sera présent à Bollène. Les services de la ville ont
rivalisé  d’imagination  pour  offrir  aux  habitants  des  animations  sur  mesure,  festives  et
familiales avec des surprises de taille.

Les festivités de Noël commenceront avec l’inauguration, jeudi 8 décembre à 18h, du 68e salon de Noël,
qui se tiendra jusqu’au vendredi 13 janvier. Cette année, l’invitée d’honneur est Yasmine Chettouh,
artiste peintre qui dévoilera une douzaine d’œuvres à l’acrylique.

Salle des Pas perdus, Hôtel de Ville, Bollène – entrée libre du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de
13h30 à 17h et le samedi 10 décembre de 15h à 19h.

La ville de Bollène accueillera également un marché de Noël du 9 au 11 décembre, sur la place du 18
juin. Plus de 20 exposants et artisans seront présents, ainsi qu’un atelier de création de boules de Noël,
une ferme aux animaux et une fanfare. Le père Noël viendra visiter le marché les 10 et 11 décembre, à
11h et 15h.

Programme
Vendredi 9 décembre

18h : défilé aux lampions (rendez-vous à 17h45 sur la place sur 18 juin).
19h : inauguration du marché de Noël.

Dimanche 10 décembre
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19h : spectacle son et lumières (place de la mairie).

Entrée et animations gratuites – ouverture vendredi de 18h à 21h, samedi de 10h à 20h et dimanche de
10h-17h.

J.R.

Le calendrier des pompiers déjà entre les
mains des Bollénois

La fin de l’année arrive à grands pas, et la tradition du calendrier des pompiers aussi ! Comme chaque
année depuis 1946, toutes les amicales de sapeurs-pompiers présenteront leur calendrier aux habitants,
et la commune Bollène de déroge pas à la règle.

Après le thème d’Astérix et Obélix pour le calendrier de 2021 et le cinéma pour celui de 2022, le
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calendrier  de 2023 propose 12 pochettes de disques cultes qui  ont  été revisitées par les  sapeurs-
pompiers de Bollène. A cette occasion, le maire de la commune, Anthony ZILIO, a rendu visite aux soldats
du feu, s’est vu remettre le calendrier par la Capitaine Laureen Dunand, et a remercié tous les sapeurs-
pompiers bollénois pour leurs actions et leur implication quotidienne au service de la population.

DR

V.A.

Bollène : les traiteurs et producteurs du
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terroir se réunissent pour la Foire Saint-
Martin

Du jeudi 10 au dimanche 13 novembre, la commune de Bollène va accueillir une nouvelle
édition de sa traditionnelle Foire Saint-Martin. Cette année, le thème est ‘Trésors de bouche’.

Les traiteurs et producteurs du terroir se sont donnés quatre jours pour vous faire découvrir leurs
produits et vous faire passer quatre jours conviviaux et chaleureux. Du miel, de la conserverie artisanale,
des pâtisseries, des escargots, du fromage, de la paëlla, des crêpes, du champagne, du vin, ou encore des
bières, il y en aura pour tous les goûts.
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Cette année, il y aura une grande nouveauté : un espace sera dédié uniquement aux enfants qui pourront
profiter  d’animations  gratuites  telles  que  du  karting,  une  petite  ferme,  un  château  gonflable,  du
maquillage, de la sculpture de ballons, des jeux en bois, et bien d’autres.

Le programme

Le jeudi 10 novembre, le fameux palais gourmand où nombreux artisans accueilleront le public pour de la
dégustation, de la vente à emporter ou à consommer sur place, des conseils pratiques mais aussi des
démonstrations, sera en place à partir de 18h. S’ensuivra la soirée des commerçants avec So and Co.

Le vendredi 11 novembre, plus de 200 exposants prendront place dans les rues de la ville pour le grand
déballage avec des produits locaux, des vêtements, ou encore des accessoires. À 10h, il  y aura un
rassemblement  au  Monument  aux  Morts  pour  commémorer  l’Armistice  du  11  novembre,  suivi  de
l’inauguration de la foire par le maire Anthony Zilio. Cette deuxième journée se clôturera avec une soirée
animée par Cochons Deluxe.

Le samedi 12 novembre, le palais gourmand accueillera les visiteurs de 10h à 19h. À partir de 14h, il y
aura des démonstrations et dégustations culinaires, ainsi que des animations assurées par l’association Li
Cardelina. À 18h, un apéro-jazz sera animé par le conservatoire de musique, suivi d’un feu d’artifice sur
les bords du Lez à 19h. La soirée finira avec un bar à vinyls avec Globalson.

L’événement prendra fin le dimanche 13 novembre à 17h. Un grand loto sera organisé par l’association
de la Croisière à 10h30.

Du jeudi 10 au dimanche 13 novembre. Entrée gratuite. Place du 18 juin. Bollène.

V.A.

Egide affiche une perte opérationnelle de
près de 1,3M€ au premier semestre 2022
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Pénalisé  par  des  difficultés  de  recrutement  de  personnel  et  d’approvisionnement  qui  ont
perturbé sa production américaine, le groupe Egide affiche une perte opérationnelle de près de
1,3 million d’euros au premier semestre 2022.  

Le groupe Egide,  spécialisé  dans la  fabrication de boîtiers  hermétiques et  solutions  de dissipation
thermique pour composants électroniques sensibles et dont le siège social se situe à Bollène, vient de
dévoiler ses résultats semestriels 2022.

Au premier semestre 2022, l’entreprise Bollénoise enregistre un chiffre d’affaires de 16,02M€. Un CA en
baisse par rapport à celui de 2021 qui s’élevait à 16,6M€ (-3,5%) et ce malgré la progression des ventes
d’Egide SA (+4,5%) et de Santier (+4,9%) qui ne compense pas totalement la baisse des ventes d’Egide
USA (-20,5%), favorablement impacté par un effet de taux de change, puisqu’en dollars constants, la
progression du Groupe serait négative de 8,2%.

Le groupe affiche une perte opérationnelle de 1,284M€ sur les six premiers mois d’exercice de l’année
2022, alors qu’il affichait un bénéfice de 520 000€ sur la même période en 2021. Sa perte nette ressort
quant à elle à 2,016M€, contre un profit de 240 000€ un an plus tôt.

Dans son communiqué, Egide explique ces résultats par des difficultés de recrutement de personnel et
d’approvisionnement  qui  ont  perturbé  la  production  américaine.  Des  mesures  d’augmentation  des
salaires de la main-d’œuvre ont été prises, mais la situation reste tendue. A ces difficultés s’ajoutent
désormais les difficultés liées aux hausses de prix, notamment de l’énergie et des produits chimiques.

Le  groupe  espère  une  amélioration  de  la  situation  au  deuxième  semestre.  Quelques  négociations
commerciales, qui permettraient de retrouver « une saine croissance au moins pour 2023 », sont en

https://www.egide-group.com/fr
https://www.egide-group.com/fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/bollene/page/4/   18/18

cours en France et aux USA.

J.R.
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